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LOTERÍA DE NAVIDAD Te contamos desde el Teatro Real en directo el sorteo de Lotería de Navidad

El director general de
Infraestructuras de la US, nombrado
nuevo gerente tras la jubilación del
anterior

El profesor titular del área de Matemática Aplicada de la Universidad de
Sevilla (US) Pedro García Vázquez, doctor en Matemáticas y licenciado
también en Economía con una amplia trayectoria en puestos de gestión
universitaria, es el nuevo gerente de la sede académica, sustituyendo a
Juan Ignacio Ferraro con motivo de su jubilación.

SEVILLA

EUROPA PRESS. 21.12.2017

Su nombramiento obligará a remodelar el gabinete conformado por el rector de la
institución, Miguel Ángel Castro, pues, según han confirmado a Europa Press fuentes
de la Hispalense, ambos cargos no son compatibles. Será el propio Castro quien
nombre al nuevo director general de Infraestructuras, que en este mandato ostenta
rango de Vicerrectorado.

García Vázquez ha participado en numerosos proyectos de investigación en
colaboración con grupos de varias universidades. En materia de gestión, lleva al frente
de la Dirección de Infraestructuras de la Universidad de Sevilla varios años en distintos
puestos.

El profesor sustituye en el cargo a Ferraro, quien ha venido desempeñando el puesto
de gerente durante más de veinte años, lo que lo convierte en el gerente que más
tiempo ha gestionado una universidad española.

Con motivo de la jubilación del mismo, la Universidad de Sevilla abrió un plazo para
recibir las candidaturas de profesionales que estuvieran interesados en optar al puesto.
El candidato designado por el rector y aprobado en el pleno del Consejo Social de la
Universidad de Sevilla ha sido García Vázquez.

El nuevo gerente de la US, Pedro García (EUROPA PRESS/UNIVERSIDAD DE SEVILLA)
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ANDALUCÍA.-Sevilla.- El director general de
Infraestructuras de la US, nombrado nuevo gerente
tras la jubilación del anterior
SEVILLA, 21 Dic. (EUROPA PRESS) -

El profesor titular del área de Matemática Aplicada de la Universidad de Sevilla (US) Pedro García Vázquez,
doctor en Matemáticas y licenciado también en Economía con una amplia trayectoria en puestos de gestión
universitaria, es el nuevo gerente de la sede académica, sustituyendo a Juan Ignacio Ferraro con motivo de su
jubilación.

Su nombramiento obligará a remodelar el gabinete conformado por el rector de la institución, Miguel Ángel
Castro, pues, según han confirmado a Europa Press fuentes de la Hispalense, ambos cargos no son compatibles.
Será el propio Castro quien nombre al nuevo director general de Infraestructuras, que en este mandato ostenta
rango de Vicerrectorado.

García Vázquez ha participado en numerosos proyectos de investigación en colaboración con grupos de varias
universidades. En materia de gestión, lleva al frente de la Dirección de Infraestructuras de la Universidad de
Sevilla varios años en distintos puestos.

El profesor sustituye en el cargo a Ferraro, quien ha venido desempeñando el puesto de gerente durante más de
veinte años, lo que lo convierte en el gerente que más tiempo ha gestionado una universidad española.

Con motivo de la jubilación del mismo, la Universidad de Sevilla abrió un plazo para recibir las candidaturas
de profesionales que estuvieran interesados en optar al puesto. El candidato designado por el rector y aprobado
en el pleno del Consejo Social de la Universidad de Sevilla ha sido García Vázquez.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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Diseñan nanopartículas basadas en
almidón que potencian la acción de un
fármaco anticancerígeno

Investigadores del grupo de investigación Química bioorgánica de carbohidratos de la Universidad de Sevilla (España)

y de la Universidad Hacettepe de Ankara en Turquía han confirmado que un fármaco contra el cáncer, llamado
paclitaxel, es más efectivo y menos agresivo si se suministra con cápsulas nanométricas de un compuesto que se
produce a partir del almidón. Los resultados obtenidos ofrecen la posibilidad de comenzar ensayos clínicos que

confirmen su eficacia en pacientes.

Las nanopartículas probadas por los expertos tienen un diámetro mil veces menor al grosor de un cabello. En su
interior, se incluye la medicación que será administrada por vía intravenosa al enfermo. En el artículo ‘Development of

polycationic amphiphilic cyclodextrin nanoparticles for anticancer drug delivery’ publicado en la revista Beilstein
Journal of Nanotechnology desarrollan sus investigaciones sobre el comportamiento de la nueva cápsula en líneas
celulares de ratón y de humanos. Los resultados confirman su idoneidad para el suministro de paclitaxel en el cáncer

de mama, ya que las propiedades del fármaco durante su acción son más duraderas y menos tóxicas que las
actuales.

Uno de los objetivos de los investigadores era conseguir nanopartículas inferiores a 200 nanómetros de diámetro. Sin
embargo, los resultados obtenidos tras los estudios han sido aún mejores, ya que han logrado llegar a los 80

nanómetros utilizando etanol como disolvente orgánico en la formación de las nanopartículas. “El tamaño de las
cápsulas en que se suministra la medicación es importante para mejorar los resultados, así como la cantidad de
fármaco que incluya en su interior”, indica a la Fundación Descubre la investigadora de la Universidad de Sevilla

Carmen Ortiz Mellet, autora del artículo.

El paclitaxel ha sido una herramienta eficaz desde su comercialización en los años 70 para los tratamientos de cáncer

de pulmón, ovario y mama. “Hemos podido confirmar que todas las nanopartículas que hemos creado no son tóxicas
en ratones y que su efecto anticancerígeno aumenta en líneas celulares de cáncer de mama humano en comparación
con otras formas de administrar el medicamento. Además, el principio activo permanece estable en solución acuosa
durante 30 días”, añade la investigadora.

El recubrimiento que han utilizado para contener el medicamento es derivado de la ciclodextrina, un compuesto
producido a partir del almidón muy usado en alimentación y productos farmacéuticos, ya que aumenta la solubilidad

debido a su exterior hidrofílico, es decir, que resulta soluble en agua. Sin embargo, en la cavidad interior, estas
moléculas son hidrofóbicas, repelen el líquido, lo que les permite transportar el principio activo que se desee hasta el
lugar de su actuación sin que se libere antes de tiempo o disminuyan sus propiedades. Además, protegen su

contenido del oxígeno y de la radiación y lo liberan uniformemente en un tiempo prolongado.

Esto permite solucionar alguno de los problemas más frecuentes en quimioterapia relacionados con la
biodisponibilidad de la medicación, es decir, con la efectividad en la localización de las células cancerígenas y en el

mantenimiento de sus propiedades durante su acción. Según indican los expertos las investigaciones debían
orientarse hacia la obtención de moléculas más permeables para permitir el transporte hasta su objetivo, mayor
estabilidad en presencia de ciertas enzimas o distintos ambientes ácidos o básicos, mejor solubilidad del principio

activo en el lugar de acción y no en células sanas y la liberación completa del fármaco.

Durante los trabajos, los investigadores han demostrado que la ciclodextrina es capaz de modificar el perfil de

liberación del fármaco encapsulado y mantenerlo estable hasta 30 días, lo que confirma el aumento de la
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biodisponibilidad del paclitaxel y la reducción de sus efectos adversos, entre los que se encuentran la disminución de
glóbulos blancos, caída del cabello o náuseas.

Las nanocápsulas se forman añadiendo un disolvente orgánico al principio activo que se quiere suministrar. (Foto:
Fundación Descubre)

Las nanocápsulas se forman añadiendo un disolvente orgánico al principio activo que se quiere suministrar.
Concretamente en estas investigaciones han usado metanol, etanol y acetona, sobre una solución acuosa de
ciclodextrina para crear las partículas que contengan el paclitaxel. Al interaccionar entre sí a través de agitación se

enlazan las moléculas que rodean el medicamento y, posteriormente, se elimina el agua y el disolvente orgánico. Este
proceso, conocido como solvatación, ha obtenido mejores resultados con el etanol como disolvente, logrando
nanopartículas de menor tamaño.

Las investigaciones se han desarrollado dentro del proyecto ‘Nanopartículas de ciclodextrina anfifílica dirigida y su
evaluación in vitro e in vivo’ financiado por el Tubitak (Consejo de Investigación Científica y Tecnológica de Turquía).
(Fuente: Fundación Descubre)

Quizá también puedan interesarle estos enlaces...

 Nanopartículas contra bioterrorismo

 Volver vulnerables a las células tumorales "colgando" nanopartículas en ellas

 Nanopartículas estimuladas con ultrasonidos atacan los tumores

 Diseñan nanopartículas que mejoran la eficacia de la quimioterapia

 Almidón para vendajes absorbibles

 Diseñan nanopartículas que se ‘despiertan’ con luz ultravioleta para atacar al tumor

 La anestesia influye en la distribución de las nanopartículas

 Nanopartículas de oro capaces de desenrollar las hebras del ADN

 Descubren una base molecular del efecto anticancerígeno de la Vitamina D

 Películas delgadas de nanopartículas que se autoensamblan en tan solo 1 minuto

 Nanopartículas capaces de engañar al cuerpo para que no rechace un órgano trasplantado
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ANDALUCÍA.-Sevilla.- Diseñan nanopartículas
basadas en almidón que potencian la acción de un
fármaco anticancerígeno
Los resultados obtenidos ofrecen la posibilidad de comenzar ensayos clínicos que
confirmen su eficacia en pacientes

SEVILLA, 21 Dic. (EUROPA PRESS) -

Investigadores del grupo de investigación Química bioorgánica de carbohidratos de la Universidad de Sevilla y
de la Universidad Hacettepe de Ankara en Turquía han confirmado que un fármaco contra el cáncer, llamado
paclitaxel, es más efectivo y menos agresivo si se suministra con cápsulas nanométricas de un compuesto que
se produce a partir del almidón. Los resultados obtenidos ofrecen la posibilidad de comenzar ensayos clínicos
que confirmen su eficacia en pacientes.

Las nanopartículas probadas por los expertos tienen un diámetro mil veces menor al grosor de un cabello,
según ha señalado la Fundación Descubre en una nota. En su interior, se incluye la medicación que será
administrada por vía intravenosa al enfermo. En el artículo 'Development of polycationic amphiphilic
cyclodextrin nanoparticles for anticancer drug delivery', publicado en la revista Beilstein Journal of
Nanotechnology, desarrollan sus investigaciones sobre el comportamiento de la nueva cápsula en líneas
celulares de ratón y de humanos.

Los resultados han confirmado su idoneidad para el suministro de paclitaxel en el cáncer de mama, ya que las
propiedades del fármaco durante su acción son más duraderas y menos tóxicas que las actuales.

Uno de los objetivos de los investigadores era conseguir nanopartículas inferiores a 200 nanómetros de
diámetro. Sin embargo, los resultados obtenidos tras los estudios han sido aún mejores, ya que han logrado
llegar a los 80 nanómetros utilizando etanol como disolvente orgánico en la formación de las nanopartículas.
"El tamaño de las cápsulas en que se suministra la medicación es importante para mejorar los resultados, así
como la cantidad de fármaco que incluya en su interior", indica la investigadora de la Universidad de Sevilla
Carmen Ortiz Mellet, autora del artículo.

QUIMIOTERAPIA MÁS SEGURA Y EFICIENTE

El paclitaxel ha sido una herramienta eficaz desde su comercialización en los años 70 para los tratamientos de
cáncer de pulmón, ovario y mama. "Hemos podido confirmar que todas las nanopartículas que hemos creado no
son tóxicas en ratones y que su efecto anticancerígeno aumenta en líneas celulares de cáncer de mama humano
en comparación con otras formas de administrar el medicamento. Además, el principio activo permanece
estable en solución acuosa durante 30 días", añade la investigadora.

El recubrimiento que han utilizado para contener el medicamento es derivado de la ciclodextrina, un compuesto
producido a partir del almidón muy usado en alimentación y productos farmacéuticos, ya que aumenta la
solubilidad debido a su exterior hidrofílico, es decir, que resulta soluble en agua. No obstante, en la cavidad
interior, estas moléculas son hidrofóbicas, repelen el líquido, lo que les permite transportar el principio activo
que se desee hasta el lugar de su actuación sin que se libere antes de tiempo o disminuyan sus propiedades.
Además, protegen su contenido del oxígeno y de la radiación y lo liberan uniformemente en un tiempo
prolongado.
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Esto permite solucionar alguno de los problemas más frecuentes en quimioterapia relacionados con la
biodisponibilidad de la medicación, es decir, con la efectividad en la localización de las células cancerígenas y
en el mantenimiento de sus propiedades durante su acción. Según indican los expertos, las investigaciones
debían orientarse hacia la obtención de moléculas más permeables para permitir el transporte hasta su objetivo,
mayor estabilidad en presencia de ciertas enzimas o distintos ambientes ácidos o básicos, mejor solubilidad del
principio activo en el lugar de acción y no en células sanas y la liberación completa del fármaco.

Durante los trabajos, los investigadores han demostrado que la ciclodextrina es capaz de modificar el perfil de
liberación del fármaco encapsulado y mantenerlo estable hasta 30 días, lo que confirma el aumento de la
biodisponibilidad del paclitaxel y la reducción de sus efectos adversos, entre los que se encuentran la
disminución de glóbulos blancos, caída del cabello o náuseas.

Las nanocápsulas se forman añadiendo un disolvente orgánico al principio activo que se quiere suministrar.
Concretamente, en estas investigaciones han usado metanol, etanol y acetona, sobre una solución acuosa de
ciclodextrina para crear las partículas que contengan el paclitaxel. Al interaccionar entre sí a través de agitación
se enlazan las moléculas que rodean el medicamento y, posteriormente, se elimina el agua y el disolvente
orgánico. Este proceso, conocido como solvatación, ha obtenido mejores resultados con el etanol como
disolvente, logrando nanopartículas de menor tamaño.

Las investigaciones se han desarrollado dentro del proyecto 'Nanopartículas de ciclodextrina anfifílica dirigida
y su evaluación in vitro e in vivo', financiado por el Tubitak (Consejo de Investigación Científica y Tecnológica
de Turquía).

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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El Confidencial

El Marqués de Santillana, maestro de Yoda y otras irresistibles
historias del español

En 'Una lengua muy muy larga' la profesora de la Universidad de Sevilla Lola
Pons recopila un centenar de relatos sobre la Historia de nuestra lengua

Detalle de portada del libro 'Una lengua muy muy larga'. (Arpa)

Autor
Aloña Fernández Larrechi
Contacta al autor
Tiempo de lectura7 min

22.12.2017 – 05:00 H. - Actualizado: 7 H.

“Guay del que duerme solo”. No, esta frase no ha salido del Whatsapp de una niña redicha que justifica la
noche que su padre ha pasado en el sofá. Tampoco se alegra del mal ajeno, e incluso se podría decir que se
compadece. Porque antes de que supliese a cualquier palabra con la que expresar aprobación, alegría o
felicidad y llegase dispuesta a quedarse muchos años, "guay", como recoge la RAE, era una onomatopeya que
imitaba al lamento. En este caso era el Arcipreste de Talavera quien, a pesar de su misoginia lamentaba su
soledad, y antes de su "renacimiento" en los años 80, utilizaba guay en sus escritos para expresar su enorme
pena. Y es la profesora titula en el Área de Lengua Española de la Universidad de Sevilla, Lola Pons, la que se
ha encargado de recopilar, esta y otras anécdotas de la Historia del español en 'Una lengua muy muy larga'. Un
ensayo publicado por Arpa editores que ya ha alcanzado su cuarta edición, sumando nuevas historias a la
creación editada originalmente en 2016.

"Empecé a escribir este libro porque observé que había mucho contenido divulgativo sobre historia del arte o de
las matemáticas y que en cambio, aunque los hablantes reflexionan mucho sobre su idioma no tenían un libro
divulgativo sobre la Historia de la lengua" la autora en conversación telefónica con El Confidencial. Con
experiencia docente de Dialectología e Historia del Español en las universidades de Tubinga y Oxford, Pons
tenía tres objetivos muy claros cuando comenzó a escribir su libro: "mostrar que la "k" no es tan moderna, que
abreviar no es nada moderno y que la gente antes también decía guay". Pero además de eso la autora
consigue que el lector conozca mejor la lengua a través de elementos de la cultura popular que la hacen más
atractiva y accesible. "No sólo está la cultura letrada para explicar las historias de la lengua, está Ikea, igual que
está Yoda o Rafaella Carrá". Y eso es solo el principio.

Lengua española: El Marqués de Santillana, maestro de Yoda y otras ir... https://www.elconfidencial.com/cultura/2017-12-22/lengua-muy-larga-...

1 of 5 12/22/2017, 8:19 AM

Carmen Otero A
Resaltado

Carmen Otero A
Resaltado



El día que Isabel la Católica obligó a convertirse a su amigo judío Abraham

Aloña Fernández Larrechi
La editorial Debate publica una gran biografía de la monarca abulense con una nueva visión sobre alguno de
los aspectos más polémicos de su reinado

Antes de adentrarse en los momentos históricos, y no tanto, que han contribuido a que hablemos como lo
hacemos hoy, es necesario resolver un par de dudas. La primera y más urgente, esa que quita el sueño a
padres y profesores cuando cogen el móvil o una carpeta de cualquier adolescente es si hoy, cerrando el 2017,
se habla peor que antes. "Es una percepción constante. En todas las épocas siempre hay gramáticos y eruditos
que dicen que se habla ahora peor que nunca, y que antes se hablaba muchísimo mejor. En todas las épocas la
gente joven habla de manera distinta a la culta, y en todas las épocas ha habido diferencias geográficas"
explica Pons antes de aclarar la eterna duda: ¿nuestra lengua es el castellano o el español? "Hoy depende
mucho de connotaciones políticas"responde antes de aclarar que "la propia aparición de la palabra castellano
en la Constitución hace que los niños andaluces estudien lengua y literatura castellanas en libros que enseñan
quién es García Marquez o quién fue Cortázar. Filológicamente preferimos hablar, desde un punto de vista
temporal, de castellano hasta el siglo XV inclusive y de español a partir del siglo XVI."

El español imperativo

"Sin una bandera ni un himno al que todos se abracen unánimemente" la autora propone en 'Una lengua muy
muy larga' dos signos patrióticos complementarios, "la letra ñ y el imperativo". La primera, esa rareza que los
teclados anglófonos no contemplan, nació "de la costumbre gráfica de abreviar la doble "n", presente en
muchas palabras del latín, con una lineta" explica Pons antes de señalar que lo distintivo de la duodécima
consonante del alfabeto español es la letra en sí, ya que "el sonido lo tienen otras lenguas romances. Lo
curioso es que el español creó, de esa costumbre gráfica, una letra nueva". Un nacimiento llamativo para una
letra que hoy en día es el símbolo de nuestra lengua.

Para la autora, otro de los elementos "representativos de la cultura hispánica" son las formas gramaticales que
expresan una orden. "Los imperativos dan mucho juego. 'Si me queréis irse', 'Andreíta cómete el pollo', 'Váyase
señor González'... Por no hablar del "se sienten coño" del 23-F. Los imperativos dan mucha variación gramatical
porque son formas de dirigirse a un grupo de personas" comenta Pons antes de detallar que "las formas de
segunda persona son muy variables en el mundo hispánico, porque una parte carece del pronombre vosotros y
tiene el pronombre ustedes". Un matiz que implica variación y para aclararlo la autora alude al "irse, iros, idos”
que nos dio tanto juego este verano con la norma académica".

Ikea y Yoda

Para escribir su particular Historia del español, Lola Pons ha encontrado la inspiración en los lugares más
insospechados. "En una de tantas visitas a Ikea, como cualquier español, me pongo a reflexionar sobre esos
nombres extraños que tienen las palabras suecas, y percibo que formas que, obviamente por pura casualidad,
son formas que existieron en el español antiguo". Para la autora, esta "es una excusa más para enseñarle al
lector que han desaparecido algunas palabras del español antiguo, o que se han renovado." Y a través de
cojines, lámparas y sillas descubrimos que los curiosos nombres de los productos de la firma sueca sirvieron,
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en otro tiempo, para expresarse o para referirse a objetos presentes en la Península Ibérica.

La galaxia ficticia creada por George Lucas sirve a la autora para unir una corriente literaria del siglo XV
español con el maestro Yoda.

Otra de las referencias culturales a las que recurre 'Una lengua muy muy larga' para adentrarse en el pasado
de nuestra lengua pertenece a una saga de largometrajes conocida en el mundo entero, 'Star Wars'. La galaxia
ficticia creada por George Lucas sirve a la autora para unir una corriente literaria del siglo XV español con el
maestro Yoda. "La colocación del verbo al final de la frase" explica la profesora "es una práctica bastante común
en el latín literario, una práctica que no se daba de manera espontánea en el español, pero que en el castellano
del siglo XV fue imitada por diversos escritores cultos, que intentaban acercar su forma de escribir a los
patrones viejos del latín". El Marqués de Santillana o Juan de Mena formaron parte de esa corriente, similar a la
forma de expresarse del mítico personaje de ficción, lo que llevó a algunos seguidores de la saga a sostener,
según el libro de Pons, que los guionistas se inspiraron en la misma fuente que los escritores castellanos de
aquella época, el latín. "El latín explica tantas cosas, aunque lo tengamos tan alejado de nuestra práctica
educativa" sentencia al respecto la autora.

Lola Pons, autora de 'Una lengua muy muy larga'. (Arpa Editores)

Intrusos, adquisiciones y 'procés'

En el centenar de historias que componen 'Una lengua muy muy larga', Pons también se detiene a analizar
esas letras que se colaron en el alfabeto español, y que fueron colocadas las últimas, o aquellas que se
quedaron en el camino como la "ç" o "las combinaciones de letras que ahora nos parecen muy exóticas, como
la "th" o "ph". Y anima a los lectores a acentuar sus escritos, aunque no duda en señalar que "antes era mucho
más entretenido poner tildes" porque "en el español había tilde aguda, que es la que tenemos ahora, pero
también tenía como el francés, grave y circunfleja. El sistema actual de acentuación me parece más fácil de
aprender y por supuesto de enseñar".

La relación de Madrid y Sevilla con el español actual, los epónimos que la lengua ha adquirido en los últimos
tiempos, porque ahora comemos de "tupper" y tenemos "cuerpos Danone" o las transposiciones que tanto daño
han hecho a nuestra lengua, como las cocretas, son otras de las historias que componen el relato de Pons. Un
libro tan ameno como divulgativo que, gracias a su última actualización, ha añadido un capítulo relacionado con
el 'procés' catalán en el que analiza el separatismo linguístico del sí en el aranés y otro sobre el Brexit y su
denominación, para la que la Pons tiene su propia propuesta. Porque además de ser muy muy largas, las
lenguas, en pleno siglo XXI, están muy vivas.
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